
Entrevistó a Claudio Bravo:
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Ya está entre los 8 mejores del continente

Hoy Benjamín Vargas
sale a hacer historia en
Juegos Panamericanos
A las 18:00 horas el atleta sanfelipeño intentará subir al
podio en Combinado (Boulder o Pared y Lead o Dificultad)

Plan de Turismo Comunal:
Municipalidad de
San Felipe comenzó
a elaborar Pladetur
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SANTA MARÍA
Este jueves serán
inauguradas nuevas
viviendas del comité
‘Valle Verde’
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Sumarán 10 kilómetros:
Municipio trabaja
diseño de ciclovías
para la comuna
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Para reos y gendarmes:
Inauguran modernas
instalaciones de
salud en cárcel local
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Uní Uní-Wanderers:
ANFP aún no confirma
al Municipal como
sede del partido

  Pág. 10 INCENDIO.- Poco antes de la medianoche del sábado, Bomberos de
San Felipe fue alertado por un incendio estructural en calle Toromazote
al llegar a la alameda O´Higgins. El fuego afectaba parte de una vivienda
antigua del sector. Afortunadamente, el rápido accionar de Bomberos evitó
que el siniestro afectara a la casa en su totalidad. El comandante del
Cuerpo de Bomberos de San Felpe, Juan Carlos Herrera Lillo, indicó
que «el rápido trabajo de Bomberos evitó que el fuego alcanzara a más
habitaciones de la vivienda. Los primeros Bomberos que llegaron al lugar
trabajaron rápidamente y se pudo controlar el incendio, si no es por la
rapidez de Bomberos hubiésemos tenido un incendio de muchas propor-
ciones porque son casas antiguas que no tienen cortafuegos».
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LLAY LLAY
Seis detenidos dejó
masivo allanamiento
de siete viviendas
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LAS OPINIONES VERTIDAS EN ESTE ESPACIO SON DE EXCLUSIVA
RESPONSABILIDAD DE QUIENES LAS EMITEN, Y NO REPRESENTAN

NECESARIAMENTE EL PENSAMIENTO DE DIARIO "EL TRABAJO"

Jerson Mariano Arias

Sabía usted que…

Helmut Kauffmann Chivano
Dr. en Teología- Magíster en Liderazgo Pedagógico.

Nikefobia
o el miedo a ganar

¿Sabía usted que Pablo Neruda fue
un ultraizquierdista? Quizás no. Pero, ya
verá quien lo afirma. ¿Sabía usted que el
General Carlos Prats fue un canalla? Po-
siblemente tampoco…

¿Sabía usted que Allende, sus cam-
pañas políticas y su gobierno, llamado de
la Unidad Popular, fueron financiados por
la KGB de la Unión Soviética? Bien, és-
tas y otras falacias se oyen de su propia
voz al pseudo escritor Nicolás Márquez
Noriega. Quizá usted tampoco sabe quién
es este sujeto debido a la escasa estatu-
ra intelectual del mismo.

Desde hace un tiempo veía en la ofer-
ta de YouTube un video que por repug-
nancia instintiva me negué a abrir, hasta
el día en que decidí pasar el mal rato.
¿Por qué me negué a abrir ese material?
Por su título que hacía saber sobre ‘la
dictadura de Allende’.

Aclaro que una cosa es escribir sobre un
tema por ser partidario y otra cosa es escribir
porque las mentiras exceden el nivel de tole-
rancia, sumado a un deseo de justicia y de
verdad en la apreciación de nuestra Historia.
Más cuando el sujeto que sostiene tantas es-
tupideces es un extranjero, un argentino, que
viene  a ofender a personajes chilenos sin dis-
tinción, menos respeto; y a quien no pocos
chilenos sin autoestima, ignorantes en grado
sumo, prestan oídos. Este sujeto ha inventa-
do un relato muy suyo nada más sostenido,
según él, por documentos desclasificados. Al
respecto, sostengo que no hay desclasifica-
ción alguna que pueda desvirtuar la vivencia
propia de los hechos. Lo que ocurrió hace años
en nuestro país, lo hemos vivido. Nada tene-
mos que desclasificar. Agrego que -como lo
he declarado en varias oportunidades- en los
tiempos de la UP, ni antes ni después, he teni-
do participación política alguna. Agrego que
es ingrato volver a escribir sobre estos temas.
Agrego que me rebela e indigna ver que se
otorgue pantalla en Chile a un sujeto de esa
calaña que viene a nuestra nación de modo
tan grosero.

¿Quién es este Márquez Noriega? (si
es que es alguien) Dice ser un abogado,
charlatán, porque dicta charlas donde se las
paguen. Observándolo en la pantalla es po-
sible ver sus ojos, ojos que nos avisan de

Comenzaron los Juego Panamerica-
nos, Santiago 2023. Hay altas expecta-
tivas en Remo y Karate, en otros depor-
tes falta mentalidad ganadora y nos con-
formamos con lograr solamente una
medalla de plata.

Hubo un tiempo, que seguí a Ariel
Leporati, Psicólogo de la Universidad de
Chile, en su catedra: Psicología para
deportistas de alto rendimiento. Cuentan
que en la antigua Grecia existía una dio-
sa con la capacidad de volar y danzar al
compás del viento. Dueña de una pecu-
liar fugacidad y dotada de una habilidad
para recorrer vastas distancias a gran
velocidad, Nike, no poseía extraordina-
rios dones como sus congéneres del
Olimpo. Sin embargo, ella era sinónimo
de buena fortuna, éxito y suerte.

Los logros de aquellos mortales cer-
canos a la diosa alada superaban las
expectativas iniciales y el triunfo (me-
dalla de oro) era su ceño distintivo.
Nike, entonces, se consolidó como la
diosa de la Victoria.

Pasaron años, siglos y unas cuan-
tas leyendas de por medio para que Phi-
lip H. Knight, de la mano de J. Bower-
man, creara y fundara en 1964 la famo-
sa marca de calzado e indumentaria de-
portiva, inspirado en el nombre de la
deidad griega Nike. De hecho, el popu-
lar logo de la compañía simboliza una
de las alas con la que la diosa fue repre-
sentada en la obra Victoria de Samotra-
cia que se expone actualmente en el
museo Louvre.

Pero como toda luz complemen-
tariamente tiene su sombra, hace va-
rias décadas especialistas de psicolo-
gía y psiquiatría han estado estudian-
do una fobia capaz de paralizar la mente
de aquellas personas con potencial y
claras posibilidades de coronarse con
un gran logro, impidiendo de esta ma-
nera la tan preciada victoria. Así surge
la Nike-fobia, un trastorno de ansiedad
que padece gran parte de la población,
sin siquiera percatarse de ello, y que
afecta el desenvolvimiento físico y psí-
quico de un individuo que persigue una
meta determinada impidiendo o ponien-
do en riesgo su cometido. También se
observan casos en que una persona ha
logrado el triunfo, pero luego, sin razo-
nes de importancia, pierde todo lo ga-
nado por desorganización, hastío o im-
prudencia.

En plena era de revolución digital,
innovación tecnológica, irrupción de las
social media, donde para los emprende-
dores y empresarios es prioridad diagra-
mar un plan de negocios intachable, ar-
mar una inteligente búsqueda de inver-
sores o partners (socios), el miedo a
ganar parece quedar confinado a mitos
antiguos y leyendas populares. Después

un hombre atormentado por su fanatismo, su
intolerancia a todo trance, custodio de un odio
incalculable. Su expresión facial deja ver a un
hombre desequilibrado y su hablar por mo-
mentos es vacilante, demostrativo de lo par-
cial de sus argumentaciones y conocimien-
tos. Escribe libros y asegura «no tener adver-
sarios, sino enemigos». Con su libro, el que
se refiere a la historia cercana de Chile, de
reciente publicación, pretende financiar su vida
y por eso organiza lanzamientos en Chile con
tal de vender un mamarracho de doscientas
veinte páginas que, según él, resume muy
«ágilmente, con nueva información, en tono
burlón» los acontecimientos y los retratos de
personajes chilenos que, por el solo hecho de
ser nuestros, merecen respeto.

Para este ‘visionario’, Allende fue siem-
pre un cobarde y  escapó de sí mismo y del
juicio posterior a su caída suicidándose. Que
esa misma cobardía le habría llevado a for-
mar una escolta (GAP) con elementos cuba-
nos. Al respecto, Max Marambio, jefe de esa
escolta por un período, aseguró que no hubo
cubanos en ella, lo que es fácil de compro-
bar leyendo el listado de sus componentes y
sus orígenes. Personalmente, lo digo una vez
más, estuve cerca del GAP y conocí al con-
tingente. Marambio se ríe de estas afirma-
ciones diciendo que si hubo tantos cubanos
en Chile y en acción, por qué no fueron ca-
paces de matar a uno y hacer una muy bue-
na propaganda. Pero no hubo uno.

Este sujeto -sin conocer un solo cuartel-
tiene la desfachatez de asegurar que en Chile
hubo armamento para veinte mil guerrilleros,
lo que es una falsedad absoluta. Y que na-
die salió a defender a Allende, nadie, ni uno
solo. Acabo de estar en entrevista con Isidro
García, el mismo que detuvo a los militares
disparando desde el edificio MOP con una
ametralladora punto treinta.

Los disparates de este hombre cubri-
rían muchas páginas. Pero el espacio -pren-
sa- es limitado.

Muchos se han aprovechado de nues-
tro país y por muchos años. No es posible
permitir que un sujeto como éste tergiverse
y engatuse a incautos chilenos con supues-
tos incubados en su magra imaginación. A
pesar de las diferencias entre nosotros,
Chile debe estar primero.

de todo, muchos pensarán que el miedo
principal que embarga a las personas es
a perder o fracasar, pero a ganar nadie
le teme. No obstante, este padecimiento
es mucho más común de lo que se piensa,
y se convierte en un pilar fundamental a la
hora de la concreción de objetivos, ya sean
de índole empresarial, deportivo o perso-
nal.

Siguiendo con la analogía deportiva, en
los juegos de equipo, la Nike fobia también
puede producirse e incluso traspasarse
entre los miembros. La excesiva presión,
cambios vertiginosos luego de un triunfo,
son factores que acrecientan aún más esta
fobia. En el campo empresarial la dinámi-
ca es muy similar: cuando un emprende-
dor tiene un proyecto y procura poner en
marcha todo el arsenal de herramientas que
tiene disponible a su alcance para desa-
rrollar su idea, pero algo en el camino re-
trasa los planes y desdibuja el horizonte,
es muy probable que se trate de esta afec-
ción psicológica.

Algunas señales del miedo a ganar:
Sentirse excesivamente ansioso luego de
concretar un logro parcial; Observar que en
muchas ocasiones cuando se está a punto
de ganar aparecen obstáculos físicos o
mentales que imposibilitan el camino; Te-
ner emociones negativas e insatisfactorias
luego de un éxito; Poseer ideas autodes-
tructivas para con uno mismo a pesar de
haber ganado como, por ejemplo, «pude
haber sido mejor», «no llegué a mi techo»,
«seguro gané porque los otros eran malos
y no por capacidades mías», etc. Tener una
personalidad que escribe con la mano y
borra con el codo; es decir, se permite ga-
nar para luego perderlo todo por desorga-
nización o falta de prudencia en las deci-
siones.

En todo padecimiento psicológico las
causas varían de persona en persona y es
imposible determinar a ciencia cierta el fac-
tor que provoca un padecimiento, pero de
muchos casos de estudio se desprenden
las siguientes causas. La autoestima for-
mada durante los primeros años de vida
es de suma importancia para el desarrollo
de un adulto sano, activo y que sepa ba-
lancear sus esferas personales, laborales
y amorosas. Cuando un niño crece en un
ambiente desfavorecedor, con padres muy
exigentes o que nunca se muestran satis-
fechos por los logros de su hijo, se pueden
crear sentimientos de no estar apto para
determinados asuntos, de no ser el mejor,
de no poder alcanzar las metas que luego
en la vida adulta se accionan de forma au-
tomática. Coexisten en la persona emocio-
nes dicotómicas; por una parte, el deseo
de vencer el mandato auto inculcado de ser
menos que otros y, por otra parte, la confir-
mación de ese mismo mandato que aun
siendo negativo presiona por mantenerse
vigente.
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Condorito

Municipalidad de San Felipe comenzó la elaboración del Pladetur
• El Plan de Turismo Comunal inició
su conformación para atraer a turis-
tas a la ciudad.-

Juan Carlos Cerna, director de proyecto de la
asesoría del Pladetur.

Diego Muñoz, coordinador de la oficina de Tu-
rismo.

El Municipio de
San Felipe comenzó
el trabajo para la
elaboración del
Plan de Turismo
Comunal (Plade-
tur) que permitirá
generar una oferta
turística y fomentar
este rubro en toda
la ciudad.

Diego Muñoz,
coordinador de la
oficina de Turismo,
señaló que «este
Pladetur es una
tremenda oportu-
nidad para la co-
muna de San Feli-
pe que comenzó en
el año 2018 y que se
comenzó a ejecutar
y darle acción a
este plan de desa-
rrollo que nos va a

convocar a todos
los actores relacio-
nados con el ámbi-
to turístico, a que
puedan ayudarnos
a generar este
diagnóstico a tra-
vés de talleres par-
ticipativos y tam-
bién dar los insu-
mos, para poder
hacer el trabajo
desde la oficina de
Turismo».

En este mismo
contexto, Muñoz
explicó que «los
principales pro-
ductos que se van a
obtener tienen que
ver primero con el
desarrollo de este
diagnóstico parti-
cipativo que nos va
a dar los ejes estra-

tégicos a futuro
como oficina de tu-
rismo, pero tam-
bién nos van a ayu-
dar a generar
s u b p r o d u c t o s
como, por ejemplo,
la construcción de
una imagen turísti-
ca de ciudad. Va-
mos a obtener los
principales atribu-
tos turísticos sobre
los cuales debería-
mos trabajar».

Pladetur que
contempla la parti-
cipación de la co-
munidad, para lo
cual el coordinador
de la oficina de Tu-

rismo invitó a ser
parte de estos en-
cuentros; «hace-
mos la invitación a
todos los vecinos y
vecinas, servicios,
operadores turísti-
cos, museos, a to-
das las personas
involucradas con
el desarrollo turís-
tico a que tomen
contacto con la ofi-
cina de Turismo
municipal para es-
tablecer todo lo ne-
cesario para gene-
rar este diagnósti-
co y elaborar las
necesidades para
avanzar en el de-
sarrollo turístico
de San Felipe».

Por su parte,
Juan Carlos Cer-
na, director de pro-
yecto de la asesoría
del Pladetur, deta-
lló que «este proce-
so es muy impor-

tante para el desa-
rrollo turístico de
la comuna, es la
carta de navega-
ción de turismo
para el trabajo que
va a realizar la mu-
nicipalidad para
fortalecer a todos
los actores turísti-
cos y que lleguen
más visitantes a la
comuna».

Asimismo, Cer-
na sostuvo que,

para el desarrollo
de este Pladetur,
«este estudio parte
hoy y vamos a es-
tar durante 7 meses
desarrollando es-
tas actividades, va-
mos a conversar
con diversos acto-
res turísticos para
que nos pongamos
de acuerdo hacia
dónde el turismo se
desarrolle y el tu-
rismo crezca».
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EXTRACTO

POR RESOLUCION DE FECHA 29 DE SEP-
TIEMBRE DE DOS MIL VEINTITRES, EN CAU-
SA SOBRE DECLARACION DE INTERDICCION
Y NOMBRAMIENTO DE CURADOR, ROL: V-
228-2023, DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS
DE SAN FELIPE, CARATULADO “REYES” SE
CITA A AUDIENCIA DE PARIENTES PARA EL
DIA MIERCOLES 25 DE OCTUBRE DE 2023, A
LAS 11:00 HORAS, PARA EFECTOS DE DE-
CLARAR LA INTERDICCION POR DEMENCIA
DE DOÑA JUANA DEL CARMEN VEAS CAS-
TRO Y NOMBRAMIENTO DE CURADOR DE
ESTE A DON ALEJANDRO ENRIQUE REYES
VEAS. AUDIENCIA QUE SE LLEVARA A CABO
MEDIANTE PLATAFORMA ZOOM
HTTPS://ZOOM.US/J/92921365858.

Ricardo Alfonso Araya Quiroga
Secretario

Comunidad de Aguas Canal Ahumada

Cita a reunión Asamblea General Ordinaria para
el día 2 de noviembre 2023 en el Cuerpo Bom-
beros de Santa María, primer llamado 18:00 ho-
ras  y segundo llamado 18:30 horas

Temario:

1- acta 2021-2022
2- memoria 2022/2023
3- balance 2022-2023
4- presupuesto 2023/2024
5- varios
6- elección directorio

                                           El Presidente

EXTRACTO

Juzgado Letras, Garantía y Familia de Putaen-
do, en causa ROL V-6-2022, caratulada Sazo/
Aragón, por sentencia de 05 de junio de 2023,
se concedió posesión efectiva testada quedada
al fallecimiento de D. Rodelindo Hermes Ara-
gón Martínez, R.U.T. 3.388.982-8, fallecido el
12 de junio de 2020, en favor de sus herederos
testamentarios universales de todos sus bienes,
sin perjuicio de otros herederos con iguales o
mejores derechos, a sus hijos Carol Rocío del
Carmen Aragón Sazo, R.U.T.13.670.827-9 y Fe-
lipe Hermes Aragón Sazo, R.U.T. 15.845.172-
7, así también a su cónyuge sobreviviente doña
María Mercedes Sazo Villar, cédula de identi-
dad N° 6.479.302-0, quién además lo hace como
asignataria de la cuarta de mejoras y de la cuar-
ta de libre disposición, conforme cláusula terce-
ra testamentaria. Que, las disposiciones se dic-
tan en conformidad al testamento solemne abier-
to otorgado con fecha 29 de junio de 2006 ante
D. Cesar Ricardo Sánchez García, Notario Pú-
blico Interino de la Séptima Notaria de Santia-
go, anotado en el Repertorio bajo el N° 3041-
2006, y en el Registro Nacional de Testamentos
con el N° 2989 del año 2006.- ERIKA REYES
EYZAGUIRRE Secretaria Subrogante.

REMATE PARCELA EN PUTAENDO
30.000m², Presencial en calle Manuel Rodrí-
guez 185, San Pedro de La Paz y online en
www.remateszs.cl. Remate 25 de Octubre
12:00hrs. Parcela N°44  Proyecto Parcela-
ción El Tartaro y lo Vicuña, provincia de San
Felipe, inscrito a fojas 633 número 587 Re-
gistro de Propiedad del año 2022, Rol Ava-
luó 276-388.Propiedad ocupada. La propie-
dad cuenta con derechos de aguas superfi-
ciales, correspondiente a 2.5 acciones que
se ext raen del  r ío  Putaendo.  MINIMO:
$51.500.000. GARANTÍA: 10% del Mínimo
mediante vale vista, depósito o transferen-
cia. Comisión 2.5% +IVA. Martillero Luis Ro-
dolfo Sepúlveda RNM 1739. BASES Y AN-
TECEDENTES: gerencia@remateszonasur.cl
Móvil: 959217398 www.remateszs.cl

EXTRACTO

REMATE: JUZGADO DE LETRAS DE SAN FELI-
PE, PEDRO MOLINA Nº2, SAN FELIPE, REMATA-
RÁ EL DÍA 31 DE OCTUBRE DE 2023; A LAS 11:00
HORAS, INMUEBLE UBICADO EN CALLE GENE-
RAL JOSÉ BERNALES RAMÍREZ N°2839, QUE
CORRESPONDE AL LOTE 16 DE LA MANZANA
"A" DEL CONJUNTO HABITACIONAL "TERRANO-
BLE" I ETAPA, DE LA CIUDAD Y COMUNA DE SAN
FELIPE, INSCRITO A FOJAS 1904 N°1814 DEL
REGISTRO DE PROPIEDAD DEL AÑO 2016 DEL
CONSERVADOR DE BIENES RAÍCES DE SAN
FELIPE. REMATE SERÁ REALIZADO POR VI-
DEOCONFERENCIA MEDIANTE LA PLATAFOR-
MA ZOOM, SIENDO DE CARGA DE LOS INTERE-
SADOS CONTAR CON TODOS LOS ELEMENTOS
TECNOLÓGICOS Y DE CONEXIÓN NECESA-
RIOS. ASIMISMO, TODO INTERESADO EN PAR-
TICIPAR EN LA SUBASTA COMO POSTOR, DE-
BERÁ TENER ACTIVA SU CLAVE ÚNICA DEL
ESTADO, PARA LA EVENTUAL SUSCRIPCIÓN DE
LA CORERSPONDIENTE ACTA DE REMATE. MÍ-
NIMO PARA LAS POSTURAS EN LA SUMA DE
$64.205.440.-; INTERESADOS DEBERÁN CONS-
TITUIR GARANTÌA SUFICIENTE, EQUIVALENTE
AL 10% DEL MÍNIMO, SÓLO MEDIANTE DEPÓ-
SITO JUDICIAL EN EL BANCO ESTADO EN LA
CUENTA CORRIENTE DEL TRIBUNAL
Nº22300045743, HASTA LAS 14:00 HORAS DEL
DÍA ANTERIOR A LA FECHA DEL REMATE. NO
SE ACEPTARÁ OTRO MEDIO PARA CONSTITUIR
GARANTÍA. INTERESADOS, HASTA LAS 14:00
HORAS DEL DÍA ANTERIOR A LA FECHA DEL
REMATE, DEBERÁN ADEMÁS INGRESAR Y EN-
VIAR CORRESPONDIENTEMENTE UN ESCRITO
Y CORREO ELECTRÓNICO POR OFICINA JUDI-
CIAL VIRTUAL Y POR CORREO ELECTRÓNICO
A LA CUENTA JL1_SANFELIPE@PJUD.CL DON-
DE SEÑALARAN: A) QUE ACOMPAÑAN COM-

PROBANTE DE HABER RENDIDO LA GARANTÍA;
B) QUE PARTICIPARÁN EN LA AUDIENCIA DE
REMATE EN CALIDAD DE POSTOR, DEBIENDO
INDICAR ROL DE LA CAUSA, SU INDIVIDUALI-
ZACIÓN, CORREO ELECTRÓNICO Y NÚMERO
TELEFÓNICO PARA EL CASO QUE SE REQUIE-
RA CONTACTARLO DURANTE LA SUBASTA POR
PROBLEMAS DE CONEXIÓN, CON EL FIN DE
COORDINAR SU PARTICIPACIÓN EN LA SUBAS-
TA Y RECIBIR EL LINK CON LA INVITACIÓN RES-
PECTIVA. EL SUBASTADOR DEBERÁ PROCE-
DER A LA FIRMA DEL ACTA DE REMATE DE MA-
NERA INMEDIATA A LA REALIZACIÓN DE LA SU-
BASTA, LA QUE LE SERÁ REMITIDA A SU CO-
RREO ELECTRÓNICO INFORMADO AL TRIBU-
NAL, DEBIENDO SER INGRESADA INMEDIATA-
MENTE A LA RESPECTIVA CAUSA, POR OFICI-
NA JUDICIAL VIRTUAL, CON SU CLAVE ÚNICA
PARA EFECTOS DE LA FIRMA. EN TODO CASO,
ANTES DE LAS 14:00 HORAS DEL DÍA DE LA
AUDIENCIA DE REMATE, BAJO APERCIBIMIEN-
TO DE QUEDAR SIN EFECTO LA ACTUACIÓN.
NO SE ADMITIRÁ COMO POSTORES A LAS PER-
SONAS QUE FIGUREN CON INSCRIPCIÓN VI-
GENTE EN CALIDAD DE DEUDOR DE ALIMEN-
TOS EN EL REGISTRO NACIONAL DE DEUDO-
RES DE PENSIONES DE ALIMENTOS. LA GA-
RANTÍA PARA AQUELLOS POSTORES QUE NO
SE ADJUDIQUEN EL BIEN SUBASTADO SERÁ
DEVUELTA POR CHEQUE EN EL MÁS BREVE
PLAZO. PRECIO PAGADERO AL CONTADO DEN-
TRO DE QUINTO DÍA HÁBIL SIGUIENTE A LA
SUBASTA, DEMÁS ANTECEDENTES EN BASES
DE REMATE Y LOS AUTOS ROL C-889-2019, CA-
RATULADOS "BANCO DE CHILE CON FERNAN-
DEZ".

LA SECRETARÍA.

2 JUZGADO CIVIL DE LOS ANDES, Rol V-86-
2023, caratulados SOTO/VILCHES , con fecha
28-09-2023 concedió posesión efectiva testada
de doña MARÍA LUISA VILCHES, C.I 3.418.927-
7 a don CARLOS GERMÁN SOTO ARANCIBIA,
C.I. 5.841.354-2, en calidad de heredero univer-
sal. Demás Antecedentes, Secretaria.

EXTRACTO

POR RESOLUCION DE FECHA 29 DE SEP-
TIEMBRE DE DOS MIL VEINTITRES, EN CAU-
SA SOBRE DECLARACION DE INTERDICCION
Y NOMBRAMIENTO DE CURADOR, ROL: V-
228-2023, DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS
DE SAN FELIPE, CARATULADO “REYES” SE
CITA A AUDIENCIA DE PARIENTES PARA EL
DIA MIERCOLES 25 DE OCTUBRE DE 2023, A
LAS 11:00 HORAS, PARA EFECTOS DE DE-
CLARAR LA INTERDICCION POR DEMENCIA
DE DOÑA JUANA DEL CARMEN VEAS CAS-
TRO Y NOMBRAMIENTO DE CURADOR DE
ESTE A DON ALEJANDRO ENRIQUE REYES
VEAS. AUDIENCIA QUE SE LLEVARA A CABO
MEDIANTE PLATAFORMA ZOOM
HTTPS://ZOOM.US/J/92921365858.

Ricardo Alfonso Araya Quiroga
Secretario

En causa Rol V-49-2023 del 1° Juzgado de Le-
tras de San Felipe, por resolución de fecha 22
de agosto de 2023, se concedió la Posesión
Efectiva de la herencia testada quedada al falle-
cimiento de doña Mercedes Yáñez Ríos,
CI.4.382.329-9, acaecido con fecha 01 de di-
ciembre de 2022, en favor de su heredera uni-
versal SCHEREZADE HELO YÁÑEZ, CI.
8.168.589-4.

Ricardo Alfonso Araya Quiroga
Secretario

ORACIÓN A SAN JUDAS TADEO.- Patrón de
los casos difíciles, ¡oh, gloriosísimo Apóstol San
Judas Tadeo! Siervo fiel y amigo de Jesús, con
el nombre del traidor que entregó a nuestro que-
rido Maestro en manos de sus enemigos; ésta
ha sido la causa de que muchos os hayan olvi-
dado, pero la Iglesia os honra e invoca univer-
salmente como patrón de los casos difíciles y
desesperados. Rogad pro mí, que soy tan mi-
serable y haced uso, os ruego, de ese privilegio
especial a vos concedido de socorrer visible y
prontamente cuando casi se ha perdido toda es-
peranza. Venid en mi ayuda en esta gran nece-
sidad para que reciba los consuelos y socorros
del cielo en todas mis necesidades, tribulacio-
nes y sufrimientos, particularmente (haga aquí
la súplica que desee obtener, con fe y devo-
ción, y repita esta oración durante 9 días, pro-
metiendo publicarla en el 8º día y por difícil e
imposible, se le concederá). Y para que bendi-
ga a Dios con vos y con todos los escogidos
por toda la eternidad. Amén
                                                                              U.V.
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En noviembre comienzan a resolver problemáticas de ‘tías’ de Integra

Gustavo Lepe, dirigente nacional del Sinati (Sin-
dicato Nacional de Trabajadores de Integra).

A finales del
mes de agosto era
común ver por la
calles de San Feli-
pe a las ‘tías’ de los
jardines infantiles
de Fundación Inte-
gra, manifestándo-
se pacíficamente
por demandas la-
borales como era
la solicitud de 175
educadoras de pár-
vulos y la homolo-
gación de los suel-
dos.

De eso ha pasa-
do más de un mes y
haciendo un segui-
miento a la noticias
conversamos con
Gustavo Lepe, di-
rigente nacional del
Sinati (Sindicato
Nacional de Traba-
jadores de Integra),
quien destacó lo
importante que re-

sultó el paro porque
poco a poco se van
a ir resolviendo las
peticiones, algunas
incluso a partir del
mes de noviembre,
como es la incorpo-
ración de educado-
ras y también en
forma escalonada,
la igualdad en los
sueldos.

- ¿Sirvió el
paro o no?

- Por supuesto
que nos sirvió, fui-
mos una carta ga-
nadora, digámoslo
así, ganamos lo que
habíamos perdido.
Nos estaba negan-
do el gobierno dos
puntos que los ha-
bíamos adquirido
en el protocolo de
acuerdo del año pa-
sado, a finales de
diciembre, sin em-

bargo, cuando nos
dicen vamos a tra-
bajarlo en mesa y
cuando llegamos,
se desconoce y se
desconoció porque
en realidad se aca-
bó esa figura de la
primera dama en
realidad, que nos ha
traído hartas com-
plicaciones porque
en verdad estamos
perdiendo hartos
beneficios como
trabajadores de
Fundación Integra.
En verdad no sé
cómo va a resultar
este nuevo proyecto
que ya lo estamos
construyendo, pero
de igual forma lo
vamos a presentar.
Integra por otro
lado está diciendo
que quiere refun-
dar, cambiar Inte-

gra… es imposible
hacerlo porque en
verdad es mucho
dinero que se va a
gastar en poder ce-
rrar esta institución
y volver a hacer.

- Explicarle a
nuestros lecto-
res que los veían
en la calle varios
días en las maña-
nas, ¿qué se
ganó específica-
mente o qué es-
taban pidiendo?

- Mira, eran dos
puntos que esta-
ban perdidos, que
no los estaba reco-
nociendo el Minis-
terio de Educación
junto con la Subse-
cretaría de Educa-
ción Parvularia, se
fueron en negativa
y no los teníamos,
que eran 175 edu-
cadoras para los
jardines, donde
son tan importan-
tes en nuestras au-
las, sobre todo en
el aprendizaje. Al
final el proyecto
educativo lo esta-
ban llevando las
‘tías’  en sala, la
auxiliar de párvu-
los, sin embargo,
también consegui-
mos por lo menos
en plazo ahora en
noviembre se inte-
gran algo, 95, y el
resto en enero del
2024. Y con res-
pecto a la nivela-
ción de sueldos,
por ejemplo no
puede ganar un
sueldo diferente
con el mismo rol y
título una tía en
sala con otra que
ha llegado des-

pués. A lo mejor
tenía que nivelarse
y eso es lo que es-
tamos pidiendo
nosotros, por lo
menos se fue esca-
lonando de tal ma-
nera, van a pasar
del nivel A al B lue-
go, ahora en no-
viembre los que es-
tán en el B pasan al
C y así sucesiva-
mente, por lo me-
nos hay un logro.

- ¿O sea se han
ido nivelando en
algo?

- Sí, se están ni-
velando ya, pero
nos dieron como
hasta enero del
2024, así es que ese
es el compromiso
de Fundación Inte-
gra. Lamentable-
mente ahora de-
pendemos del Mi-
nisterio de Educa-
ción, lo digo lamen-
tablemente porque
no estamos acos-
tumbrados a ser del
Ministerio de Edu-
cación. Nosotros
éramos una funda-
ción, en donde
nuestros proyectos,
petitorios, los ha-
cíamos directamen-
te con la directiva
de Fundación, pero
lamentablemente
ahora tenemos que

hacerlo con el Mi-
neduc.

- Eso no les
gusta a ustedes.

- No, es que se
nos han producido
muchos problemas,
mucha demora por-
que antiguamente
si no nos respondía
Fundación Integra,
íbamos a La Mone-
da, directamente al
gobierno; ahora no,
tenemos que pasar
por el Ministerio de
Educación, siendo
que tiene tantos
problemas con sus
profesores, enton-
ces eso es.

- ¿Las ‘tías’
cómo quedaron
con todo esto,
bien o se vislum-
bra por ahí una
nueva manifes-
tación?

- Bueno, se hizo
una primera en-
cuesta, la rechaza-
ron, ya la segunda
fue como más pací-
fica en realidad, ha-
bían muchas tías
que se estaban ba-
jando del paro. Al
último marchába-
mos con muy poca
gente, entonces se
fueron contentas y
lo mejor que no se
va a descontar nin-
gún día del paro.
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Este jueves inauguran nuevas viviendas
del comité Valle Verde de Santa María

Patricia Boffa, directora biprovincial del Serviu.

ORACIÓN A SAN JUDAS TADEO: Patrón de los casos difíciles, ¡oh, gloriosísimo Apóstol San
Judas Tadeo! Siervo fiel y amigo de Jesús, con el nombre del traidor que entregó a nuestro
querido Maestro en manos de sus enemigos; ésta ha sido la causa de que muchos os hayan
olvidado, pero la Iglesia os honra e invoca universalmente como patrón de los casos difíciles y
desesperados. Rogad pro mí, que soy tan miserable y haced uso, os ruego, de ese privilegio
especial a vos concedido de socorrer visible y prontamente cuando casi se ha perdido toda
esperanza. Venid en mi ayuda en esta gran necesidad para que reciba los consuelos y socorros
del cielo en todas mis necesidades, tribulaciones y sufrimientos, particularmente (haga aquí la
súplica que desee obtener, con fe y devoción, y repita esta oración durante 9 días, prometiendo
publicarla en el 8º día y por difícil e imposible, se le concederá). Y para que bendiga a Dios con vos
y con todos los escogidos por toda la eternidad. Amén.
                                                                                                                                               U.H.

• Son en total 68 familias las que cumplen el
sueño de la casa propia.-

Este jueves 26 de
octubre, 68 familias
que componen el comi-
té habitacional Valle
Verde de la comuna de
Santa María verán
cumplido su sueño de
la casa propia. Más de
una década de trabajo
y esfuerzo de las fami-
lias que por fin comen-
zarán a construir un
hogar.

Las viviendas serán
entregadas a sus habi-
tantes en una ceremo-

nia que contará con la
presencia de diversas
autoridades. Patricia
Boffa, directora bipro-
vincial de Serviu, indi-
có que «son 68 fami-
lias de la comuna de
Santa María que espe-
raron por una canti-
dad importante de
años, son 68 vivien-
das, el jueves a las
10:00 de la mañana

las vamos a estregar.
«Estas se comenza-

ron a construir el 8 de
octubre del 2021 y las
estaremos entregando
el próximo jueves jun-
to a las autoridades re-
gionales, nuestro di-
rector regional, Rodri-
go Uribe, y también la
Seremi de Vivienda,
Belén Paredes; todo
esto, en el sector de Las

Cadenas», agregó.
En este mismo con-

texto, Boffa comentó
que «el predio fue
comprado por los pro-
pios socios del comité
donde ahora se empla-
za un nuevo barrio en
la comuna que da el
sueño de la casa pro-
pia a estas 68 familias
de esfuerzo de la co-
muna de Santa Ma-
ría».

Proyecto que se vio
frenado hace algún
tiempo por inconve-
nientes con las empre-
sas de servicios bási-
cos,  sin embargo, y

afortunadamente para
las familias, se logró
destrabar y están a
días de comenzar a ha-
bitar sus nuevas vi-
viendas.

«Todo fue trabaja-
do junto al municipio
que tuvo un rol funda-
mental en poder obte-
ner las certificaciones
de Esval y Chilquinta.
Agradecer a los funcio-
narios de Vialidad,
toda vez que esos cami-
nos son rurales y tuvi-
mos que tener los per-
misos para intervenir
la faja fiscal», cerró Pa-
tricia Boffa.
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Municipio sanfelipeño ya trabaja en diseño de más ciclovías para la comuna

Uno de los objetivos fue seguir avanzando en la
implementación de la ordenanza municipal del
uso de la bicicleta.

Ya se trabaja en el diseño de diez kilómetros de ciclovía en San Felipe,
que se sumarían a los once ya existentes.

Este viernes la alcaldesa se reunió con Aconcagua Pedalea, para avan-
zar en el uso de la bicicleta en nuestra comuna.

• Se agregarían diez kilómetros más
a los once existentes en la zona ur-
bana.-

Con motivo de
seguir trabajando
en temáticas que
tienen relación con
el uso de la bicicleta
como medio de
transporte en nues-
tra comuna, este
viernes la alcaldesa
Carmen Castillo
se reunió con la
agrupación ‘Acon-
cagua Pedalea’,
con el objetivo de
seguir avanzando
en la implementa-
ción de una orde-
nanza municipal de
la misma materia,
además de nuevos
proyectos referen-
tes a las ciclovías.

Siguiendo esta
línea, una de las
grandes novedades
que se conoció, fue
que la Municipali-
dad de San Felipe
en conjunto con la
Subsecretaría de
Transportes ya tra-
bajan en el diseño
que permitirá insta-
lar diez kilómetros
más de ciclovías en
nuestra comuna, las
cuales se agregarían
a los once kilóme-
tros existentes en la
zona urbana, ya que
no se considera el
cono rural.

Por otro lado,
también se estable-
ció el avance en el
trabajo de la orde-
nanza municipal
que fomenta el uso
de la bicicleta en la

ciudad, el estado ac-
tual de las ciclovías,
su proyección y su
mejora. También se
pretende realizar
una campaña de so-
cialización entre
peatones y automo-
vilistas, respecto a
una convivencia vial
en el espacio públi-
co.

En relación a
esta reunión, en la
que además estuvie-
ron presentes equi-
pos técnicos de la
mesa territorial
compuesta por la
Dirección de Obras
Municipales, Sec-
plac y Tránsito,
Juan Carlos Cer-
da, encargado de la
Oficina de Catastro
de la Municipalidad
de San Felipe, indi-
có que «la reunión
que nos solicitó
Aconcagua Pedalea
tuvo como objeti-
vos, principalmente
realizar el funcio-
namiento de la or-
denanza de uso de
la bicicleta que tie-
ne el municipio, vi-
gente en estos mo-
mentos.

«Ver cómo iban
en cuanto a los
cumplimientos que
tiene esa ordenanza
respecto a su vigen-
cia y también tiene

relación con cono-
cer cuál es el estado
actual del arte, del
estado de las ciclo-
vías, de la proyec-
ción de las ciclovías
y de la mejora de
las ciclovías de la
comuna de San Fe-
lipe, como también
del plan de gestión
de tránsito y cómo
esto mejora la mo-
vilidad de los habi-
tantes de la comu-
na», estableció.

Respecto a los
kilómetros de ciclo-
vías existentes en
nuestra comuna y
los que se preten-
den adicionar, Cer-
da explicó que «en
la actualidad, San
Felipe tiene en el
área urbana alre-
dedor de once kiló-
metros de ciclovía,
sin considerar las
ciclovías rurales,
que son las que co-
nectan en la carre-
tera camino hacia
Santiago y la de Los
Villares, que eso su-
man un par de kiló-
metros más.

«En la actuali-
dad, la municipali-
dad en conjunto con
la Secretaría de
Transportes, están
trabajando en un
diseño para al me-
nos diez kilómetros
más de ciclovía
dentro de la comu-
na, lo que permitirá
establecer un cir-
cuito de transporte
y movilización a lo
largo de la comuna
de San Felipe, con-
siderando ya la ci-
clovía y la bicicleta,
como un medio de
transporte más
dentro de la ciu-

dad», sostuvo.
Finalmente, el

encargado de la Ofi-
cina de Catastro se
refirió a los detalles
de la ordenanza mu-
nicipal respecto al
uso de bicicletas y la
campaña que se pre-
tende realizar con
peatones y automo-

vilistas. «La orde-
nanza tiene como
fin promocionar el
uso de la bicicleta,
promocionar y edu-
car con las medidas
adecuadas para la
movilización y
transporte, porque
las ciclovías tienen
un sentido de direc-

ción de tránsito y
que estos se cum-
plan. También, ha-
cer una socializa-
ción entre lo que es
el peatón y el auto-
movilista, teniendo
un concepto de con-
vivencia vial en el
espacio público»,
cerró.
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Centro de Cumplimiento
Penitenciario inauguró modernas

instalaciones de salud

Momento de la inauguración del nuevo espacio de atención de salud
primaria y dental del CCP de San Felipe.

Estas son las nuevas instalaciones de salud del CCP de San Felipe.

• Nuevo espacio permite brindar aten-
ciones de salud primaria y dental.-

El Centro de
Cumplimiento Pe-
nitenciario (CCP)
de San Felipe inau-
guró una moderna
instalación de sa-
lud que brindará
una mejor presta-
ción tanto a la po-
blación penal
como a los propios
funcionarios de
Gendarmería que
trabajan en el lu-
gar. El recinto
cuenta con las con-
diciones para brin-
dar atención de sa-
lud primaria y
odontológica.

El mayor Car-
los Ortiz, alcaide
del CCP de San Fe-
lipe, señaló estar

«la verdad muy fe-
liz, un proyecto que
veníamos desarro-
llando hace algún
tiempo, se logró
concretar, quedó
espectacular, una
enfermería y un
box dental de últi-
ma generación que
va a llevar benefi-
cios a la población
penal y al perso-
nal».

En este sentido,
el alcaide destacó
que «esto comenzó
hace un año,
aproximadamen-
te, la inversión as-
ciende a alrededor

de 2.4 millones de
pesos, montos que
fueron otorgados
por la dirección re-
gional para que se
pueda llevar a
cabo esta inaugu-
ración».

Por su parte,
Manuel Matus,
cabo primero y en-
fermero encargado
de salud del CCP de
nuestra ciudad, de-
talló que «esta uni-
dad viene a recibir
una atención en
promedio de 10 mil
atenciones al año,
la unidad se dedica
a atenciones de ur-

gencia básica y
odontológicas, des-
de el punto de vista
clínico y odontoló-
gico, son principal-
mente atenciones
básicas, pero con-
tamos con progra-
mas de atención de
distintas caracte-
rísticas».

Asimismo, Ma-
tus sostuvo que
como CCP de San
Felipe se mantiene
una constante co-
ordinación con los
recintos de salud
para la necesidad
de atenciones más
complejas; «noso-
tros tenemos una
excelente coordi-
nación con la red
asistencial de sa-
lud, con la Seremi
de Salud Aconca-
gua, quienes nos
acompañan y ayu-
dan en esta situa-
ción. Cumplimos el
rol de hacer la
atención primaria
y dependiendo de
la situación de sa-
lud, nos comunica-
mos con las direc-
ciones de los recin-

tos de salud», indi-
có.

F i n a l m e n t e
Sergio Olivares,
suboficial mayor en
retiro, fue uno de
los funcionarios de
Gendarmería que
comenzó a ejecutar
este trabajo de
atención de salud.
El exgendarme re-
cordó cómo eran
las condiciones an-
teriormente, ade-
más de recibir el re-
conocimiento por
toda su labor.

El suboficial en
retiro señaló sen-
tirse feliz por este
reconocimiento,
«es especial en el
sentido que hay un
r e c o n o c i m i e n t o
por una labor en-
tregada durante
todos mis años de
servicio, no sola-
mente aquí, sino
que también en Los
Andes y Valparaí-
so, uno siente el re-
conocimiento de
sus pares y entien-
de que es una labor
cumplida, una la-
bor que se apreció

en su momento y
que lleva a esto, a
inaugurar una
unidad médica
mucho mejor de la
que había».

Junto con esto,
Olivares comentó
que «vi los avances
desde un comien-
zo, de una sala con
un escritorio y una
camilla, ahí se
atendía a la gente,
luego fue crecien-
do, hay muchas
más cosas, está el
área dental, es re-
levante para la
atención, la comu-
nidad del personal
de salud y dignifi-
ca la atención a la
persona humana
que está adentro;
ellos ya están cas-
tigados por la jus-
ticia, nosotros te-
nemos que aten-
derlos como perso-
nas».

Las nuevas ins-
talaciones permiti-
rán brindar una
mejor calidad de
atención a la pobla-
ción penal del CCP
de San Felipe.

ORACIÓN A SAN JUDAS TADEO: Patrón de los casos difíciles, ¡oh, gloriosísimo Apóstol
San Judas Tadeo! Siervo fiel y amigo de Jesús, con el nombre del traidor que entregó a
nuestro querido Maestro en manos de sus enemigos; ésta ha sido la causa de que muchos
os hayan olvidado, pero la Iglesia os honra e invoca universalmente como patrón de los
casos difíciles y desesperados. Rogad pro mí, que soy tan miserable y haced uso, os ruego,
de ese privilegio especial a vos concedido de socorrer visible y prontamente cuando casi se
ha perdido toda esperanza. Venid en mi ayuda en esta gran necesidad para que reciba los
consuelos y socorros del cielo en todas mis necesidades, tribulaciones y sufrimientos,
particularmente (haga aquí la súplica que desee obtener, con fe y devoción, y repita esta
oración durante 9 días, prometiendo publicarla en el 8º día y por difícil e imposible, se le
concederá). Y para que bendiga a Dios con vos y con todos los escogidos por toda la
eternidad. Amén.                                                                                                          J.E.
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Seis detenidos dejó masivo allanamiento de siete viviendas en Llay Llay

Personal de la PDI allanó siete casas en la comuna de Llay Llay.

• Personal de la PDI decomisó diver-
sos tipos de drogas avaluadas en
más de 4 millones de pesos.-

Durante la jorna-
da del viernes, per-
sonal de la unidad
Microtráfico Cero
de la Policía de In-
vestigaciones (PDI)
de San Felipe, reali-
zó un importante
operativo en la co-
muna de Llay Llay
donde se allanaron
siete viviendas, de-
jando un total de seis
personas detenidas,
el decomiso de di-
versos tipos de dro-
gas y dinero en efec-
tivo.

El subprefecto
Williams González,
jefe de la Bricrim de
la PDI de San Feli-
pe, indicó que «al
irrumpir los inmue-
bles, se logra la de-
tención de seis per-
sonas, cuatro de
sexo femenino y dos
de sexo masculino».
Además, precisó que
en el marco de este
operativo «se incau-

tó cocaína base,
clorhidrato de co-
caína y cannabis sa-
tiva».

Tres tipos diver-
sos de drogas que se
mantenían en estos
domicilios interveni-
dos por la PDI en di-
versos puntos de la
comuna de Llay Llay.
En total, se logró la
incautación de casi
un kilo de estas dro-

gas más 760.118 pe-
sos en dinero en efec-
tivo.

Asimismo, el
subprefecto González
sostuvo que el avaluó

Incendio afectó a una antigua vivienda en calle Toromazote

Incendio afectó a una vivienda en calle Toromazote casi al llegar a
O’Higgins poco antes de la medianoche del sábado.

• Rápida acción de Bomberos evitó
que el fuego se propagara a la totali-
dad de la casa y a otras viviendas de-
bido a la ausencia de cortafuegos en
los inmuebles cercanos, todos de an-
tigua data.-

Poco antes de la
medianoche del sá-
bado, Bomberos de
San Felipe fue aler-
tado por un incen-
dio estructural en
calle Toromazote al
llegar a la alameda
O´Higgins.

El fuego afecta-
ba parte de una vi-
vienda antigua del
sector. Afortunada-
mente, el rápido
accionar de Bom-
beros evitó que el
siniestro afectara a
la casa en su totali-
dad.

El comandante
del Cuerpo de
Bomberos de San
Felpe, Juan Car-
los Herrera Li-
llo, indicó que «fue
un incendio estruc-
tural donde una
casa antigua, don-
de hay unas fami-
lias que arriendan,
se entrega la alar-

ma de incendio y se
despachan los dos
primeros carros,
vía teléfono el pro-
pietario informa
que el fuego se es-
taba propagando
al resto de la vi-
vienda, se despa-
chan 3 unidades
más».

El rápido traba-

jo de Bomberos
evitó que el fuego
alcanzara a más
habitaciones de la
vivienda, «los pri-
meros Bomberos
que llegaron al lu-
gar trabajaron rá-
pidamente y se
pudo controlar el
incendio, si no es
por la rapidez de
Bomberos hubié-
semos tenido un
incendio de mu-
chas proporciones
porque son casas
antiguas que no

tienen cortafue-
gos».

Asimismo, el
Comandante preci-
só que el siniestro
afectó la parte de
atrás de la casa,
«una parte trasera
de la vivienda don-
de había una am-
pliación de mate-
rial ligero donde el
fuego estaba to-
mando fuerza y la
rápida interven-
ción de Bomberos
evitó que el fuego
se propagara a la

casa principal,
considerando que
son casas anti-
guas».

Finalmente, y
consultado por las
causas que provo-
caron este incendio,
Herrera sostuvo
que «hasta el mo-
mento Bomberos
trabajó hasta el úl-
timo, son causas
que se tienen que
investigar para de-
terminar la causa y
el origen de este in-
cendio».

de toda la droga in-
cautada supera los 4.6
millones de pesos.
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Hoy Benjamín Vargas buscará hacer historia en Santiago 2023

La ANFP aún no confirma al Municipal
como sede del partido Uní Uní-Wanderers

Tras dar con su
primer y gran obje-
tivo de meterse
dentro de los ocho
mejores en la ron-
da inicial del sába-
do pasado, esta
tarde el aconcagüi-
no Benjamín
Vargas Martí-
nez, buscará escri-
bir su nombre con
letras doradas en

la gran final de la
escalada en los
Juegos Paname-
ricanos Santia-
go 2023.

Las 18:00 horas
será el momento se-
ñalado en el que el
deportista sanfeli-
peño intentará su-
bir al podio en la
modalidad Combi-
nado (Boulder o Pa-
red y Lead o Dificul-
tad). La tarea para
‘Pichón’ no es sen-
cilla, a raíz que si
quiere meterse
dentro del Top 3 de-

berá batir a rivales
de la elite mundial.

Ya en la entre-
vista que días atrás
Benjamín Vargas
concedió a El Tra-
bajo Deportivo,
había advertido
que sus principales
rivales vendrían de
N o r t e a m é r i c a ,
cosa que quedó
claramente ex-
puesta porque hoy
enfrentará a tres
estadounidenses,
un mexicano y tres
canadienses. Dato
no menor, que ha-

bla del extraordi-
nario nivel de
nuestro represen-
tante, ya que el
aconcagüino es el
único sudamerica-
no que pudo estar
dentro de lo más
selecto de la esca-
lada masculina en
Santiago 2023.

Los lectores(as)
que quieran seguir
de cerca la carrera
deportiva de Benja-
mín Vargas, pueden
hacerlo a través de
su Instagram
@benja.vrmt.

Aunque de ma-
nera casi inmedia-
ta, una vez conoci-
da la programación
de los partidos de
ida de la Liguilla
por el ascenso,
Unión San Felipe

hizo saber su mo-
lestia a la ANFP de-
bido a que la Geren-
cia de Programacio-
nes no mencionaba
al estadio Munici-
pal como el reducto
donde se jugará el

lance entre los albi-
rrojos y Santiago
Wanderers, hasta
ayer, bien entrada
la tarde, aún no se
confirmaba el re-
ducto de la Avenida
Maipú como sede
de ese pleito. Que-
dando claro que,
desde Quilín, toda-
vía no atienden la
solicitud de la re-
gencia sanfelipeña
para que se confir-
me que se jugará en
San Felipe.

Esta semana de-

bería ser clave para
que desde el ente
rector se ratifique el
Municipal como el
reducto del partido.
En la dirigencia
unionista buscan
que la incógnita se
dilucide lo más rá-
pido posible porque
entienden que esto
puede llamar a la
confusión a parte
de la hinchada, más
todavía cuando ya
empezaron a circu-
lar rumores que el
estadio Lucio Fari-
ña podría albergar
el cotejo, debido a
que el estadio san-
felipeño no reúne
las condiciones
para albergar un
pleito de estas ca-
racterísticas.

La programa-

Hasta ayer todavía no se ratificaba que el Uní
Uní jugará frente a Wanderers en el Municipal.

El sábado recién pa-
sado Benjamín Var-
gas clasificó a la gran
final de la Escalada.

ción de inicio de
postemporada es la
siguiente:

Miércoles 8 de
noviembre

18:00 Deportes
La Serena – Depor-
tes Temuco (Esta-
dio La Portada)

Jueves 9 de no-
viembre

18:00 San Luis –

Deportes Antofa-
gasta (Estadio Lu-
cio Fariña)

Viernes 10 de
noviembre

19:00 Unión San
Felipe – Santiago
Wanderers (*Esta-
dio Por Confirmar)

*Según señala la
programación ofi-
cial de la ANFP.

REZA.- Nueve Ave-
marías durante nueve
días seguidos. Pide
tres deseos, uno de
negocios y dos impo-
sibles; al noveno día
publica este aviso y
tus deseos se cumpli-
rán aunque no lo
creas.
                             A.E.R.

ORACIÓN A SAN JUDAS TADEO.- Patrón de los
casos difíciles, ¡oh, gloriosísimo Apóstol San Ju-
das Tadeo! Siervo fiel y amigo de Jesús, con el
nombre del traidor que entregó a nuestro querido
Maestro en manos de sus enemigos; ésta ha sido
la causa de que muchos os hayan olvidado, pero
la Iglesia os honra e invoca universalmente como
patrón de los casos difíciles y desesperados. Ro-
gad pro mí, que soy tan miserable y haced uso, os
ruego, de ese privilegio especial a vos concedido
de socorrer visible y prontamente cuando casi se
ha perdido toda esperanza. Venid en mi ayuda en
esta gran necesidad para que reciba los consue-
los y socorros del cielo en todas mis necesidades,
tribulaciones y sufrimientos, particularmente (haga
aquí la súplica que desee obtener, con fe y devo-
ción, y repita esta oración durante 9 días, prome-
tiendo publicarla en el 8º día y por difícil e imposi-
ble, se le concederá). Y para que bendiga a Dios
con vos y con todos los escogidos por toda la eter-
nidad. Amén

                                                                       P.J.
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AMOR: No se lamente tanto, entienda que su
pasado solo fue una preparación para lo que
vendrá después. SALUD: es importante que
busque buenas distracciones. DINERO: El
emprendimiento no es fácil, pero con su ta-
lento puede lograr mucho. COLOR: Celeste.
NÚMERO: 8.

AMOR: No se deje llevar por lo celos, estos
pueden transformarse en el peor consejero
que puede tener. SALUD: Coma sano y dis-
frute de las cosas de la vida. DINERO: No se
confíe por algún repunte, debe actuar con más
responsabilidad. COLOR: Negro. NÚMERO:
4.

AMOR: Las sombras del pasado puede os-
curecer su camino hacia un camino mucho
mejor, tenga más cuidado. SALUD: No caiga
en excesos absurdos. DINERO: El que la si-
tuación económica sea mala no es motivo
para que usted se derrote. COLOR: Café.
NÚMERO: 9.

AMOR: No juzgue el actuar de ninguna per-
sona ya que nunca se sabe cuándo puede
usted caer en lo mismo. SALUD: Disfrute de
una vida más tranquila. DINERO: Evite inmis-
cuir cosas de trabajo en su vida personal, eso
puede generar problemas después. COLOR:
Azul. NÚMERO: 13.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: No presione tanto a los suyos, en-
tienda que no todas las personas actúan de
la misma manera en ciertas ocasiones. SA-
LUD: Aléjese un poco de cualquier foco de
tensión. DINERO: Su empeño y esfuerzo
irán dando resultados. COLOR: Granate.
NÚMERO: 18.

AMOR: Deje que la vida fluya naturalmente y
se siga atormentando por el pasado. SALUD:
Peligro de accidentes, trate siempre de andar
con mucho cuidado, especialmente si debe
conducir. DINERO: Los que usan bien su in-
genio logran alcanzar el éxito que persiguen.
COLOR: Amarillo. NÚMERO: 6.

AMOR: La verdad puede ser dura, pero es
el mejor camino para evitar más problemas
a futuro. SALUD: Prevenga accidentes, no
se descuide. DINERO: Las recompensas
serán abundantes para quienes saquen pro-
vecho a sus habilidades. COLOR: Verde.
NÚMERO: 7.

AMOR: Disfrutar junto a los suyos le traerá
mucha felicidad para su corazón. SALUD: No
descuide la salud de los integrantes de su
familia. DINERO: Las ganancias obtenidas
en periodos de abundancia las debe desti-
nar a los imprevistos. COLOR: Marengo. NÚ-
MERO: 11.

AMOR: Es muy positivo que comparta co-
sas con su pareja, hace que la relación
sea más cómplice. SALUD: No desgaste
su organismo con tanto desorden. DINE-
RO: El dinero extra que reciba destínelo
a algo mejor que a sus gustos. COLOR:
Gris. NÚMERO: 6.

AMOR: Siempre debe andar con la verdad,
a pesar que esto pueda causar dolor en al-
gún momento. SALUD: Evite conflictos que
alteren su sistema nervioso. DINERO: No
gaste los ahorros que tiene ya que puede ne-
cesitarlos los últimos días del mes. COLOR:
Blanco. NÚMERO: 2.

AMOR: No debilite su relación solo por pen-
sar que tiene la razón en todo. SALUD: Tó-
mese un instante del día para relajarse un
poco, eso siempre ayuda. DINERO: La tarea
de buscar trabajo no es fácil, pero con cons-
tancia lo conseguirá. COLOR: Rosado. NÚ-
MERO: 31.

AMOR: Una decisión puede ser difícil de to-
mar, pero muchas veces es lo más sano que
puede hacer. SALUD: Evite las frituras. DI-
NERO: Use su sentido común al momento
de tomar decisiones importantes que puedan
llegar a afectar su trabajo. COLOR: Celeste.
NÚMERO: 12.
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Entrevistó a Claudio Bravo:

Promisorio alumno sanfelipeño de periodismo
sigue destacando con sus proyectos

El
estu-

diante
de

primer
año de
perio-

dismo,
convo-
có una

campa-
ña por
la red
social

‘X’.

En su
entrevis-
ta con el
arquero
Claudio
Bravo,
vía
videolla-
mada por
Whats-
App.

El sanfelipeño Daniel Troncoso.

• A través de una red social, el joven
de 20 años de edad convocó una
campaña para conseguir dialogar
con el meta chileno, quien se puso
en contacto con él ese mismo día.-

La prometedora
carrera en el perio-
dismo de Daniel
Troncoso, a quien
dimos a conocer en
marzo de este año
debido a sus proyec-
tos en ‘Betisweb’ -
diario más importan-
te del club de fútbol
español Real Betis-
sigue con su meteó-
rico ascenso, puesto
que, relacionado a
sus trabajos univer-
sitarios, el sanfelipe-
ño consiguió una en-
trevista con el histó-
rico arquero chileno,
Claudio Bravo.

El joven de 20
años de edad, no solo
logró dialogar con
quien por años fue el
capitán de la Selec-
ción Chilena y que si-
gue activo jugando
para el propio Real
Betis, sino que llama
la atención la forma
en que lo consiguió.
Troncoso convocó
una campaña a tra-
vés de ‘X’ (anterior-
mente Twitter), don-
de consiguió un al-
cance de más de
420.000 usuarios,
quienes lo ayudaron
en la búsqueda del
guardameta.

Según comentó el
estudiante de perio-

dismo a Diario El
Trabajo, tenía co-
nocimiento de la
gran cantidad de se-
guidores que tiene en
la red social, pero le
sorprendió que las
cuentas oficiales de
clubes europeos y
chilenos lo ayudaran
a entrevistar al reco-
nocido arquero,
quien se contactó con
Daniel ese mismo
día, pactando una vi-
deollamada que se
concretó el pasado
domingo 15 de octu-
bre.

En relación a lo
que han sido sus in-
teresantes proyectos
en el extranjero,
mientras solo cursa
su primer año de pe-
riodismo, Daniel
Troncoso destacó lo
que ha sido este año
y su carrera. «La ver-
dad ha sido un año
muy bueno, porque
he podido conseguir
metas que veía muy
lejanas, de hecho, en
la entrevista digo
que unas de mis me-
tas es viajar a Espa-
ña, poder viajar a
Sevilla, que es la ciu-
dad donde está el
(Real) Betis y ya pue-
do confirmar que es-
tán los pasajes listos

y que en febrero voy
a España.

«Me ha gustado
mucho la carrera,
siento que es una ca-
rrera dinámica, que
es lo que yo espera-
ba, a pesar de que en
primer año es mu-
cho más teoría, pero
me ha parecido muy
dinámica, una ca-
rrera bastante boni-
ta, donde estoy
aprendiendo mucho
sobre las personas,
porque creo que es
muy importante co-
nocer a las personas
en las entrevistas.
Siento que he apren-
dido muchas cosas
nuevas gracias a la
carrera y aparte que
me apasiona, enton-
ces, estoy disfrutan-
do estudiarla, dis-
frutando hacer tra-
bajos, he aprendido
a editar vídeos, fo-
tos. Creo que todo ha
sido un aprendizaje
muy significativo»,
sostuvo el sanfelipe-
ño.

En cuanto a lo
que fue su alcance
con la gran figura del
deporte nacional
mediante una red so-
cial, Troncoso expli-
có en detalle la histo-
ria de este acerca-
miento, en donde
hace alusión a su fa-
natismo por el fút-
bol. «Todo empieza
por un trabajo en el
ramo Narración Pe-
riodística, que nos
dan temas a elegir,
en el cual yo soy muy
futbolero, así que
veo futuro al fútbol
chileno y dije que
íbamos con esto, y

vamos a darlo todo,
porque a pesar de
ser la primera entre-
vista, yo siempre
quise apuntar en
alto, siempre quise
hacer a alguien
grande.

«No era fácil,
porque aparte de
que Claudio no es
una persona muy
abierta a los medios,
es una persona muy
alejada de las redes
sociales, así que yo lo
que hago es empezar
una campaña vía
‘Twitter’ o ‘X’ como
se llama actualmen-
te, y donde pido a la
gente etiquetar a
Claudio Bravo. El
post llega a más de
420.000 personas,
que yo al principio
no lo dimensioné,
pero si lo pensamos
son cuatro o cinco
veces San Felipe, en-
tonces, fue una locu-
ra. Empiezan a eti-
quetarlo, más de
300 comentarios
donde hay gente del
Betis, del Barcelona,
del Atlético de Ma-
drid, del Sevilla, que
es el enemigo del Be-
tis, y todos se unie-
ron por una causa de
ayudar a un estu-
diante a cumplir un
sueño, a lograr algo
que era impensado
para mí, la verdad»,
añadió.

El joven estu-
diante también ex-
presó el significado
de este proyecto uni-
versitario tanto en su
vida personal como
profesional. «En el
lado personal siento
que me deja que

nunca hay que dejar
de soñar, porque la
verdad es una entre-
vista que yo no pen-
sé hacer en primer
año, ni de broma y
menos con Claudio,
que como cuento es
una persona muy ce-
rrada. Yo creo que
tras la presión acep-
tó, pero me llevo la
tremenda sorpresa
de que es una gran
persona, de que
siempre estuvo aten-
to a mis mensajes, de
que siempre estuvo
dispuesto a dar la
entrevista y no le im-
portaban las pre-
guntas que le hicié-
ramos; él me dijo
‘hazme las pregun-
tas y yo te las res-
pondo todas, da lo
mismo’. Pudimos ha-
blar media hora con
él, que para mí se
nos hizo súper rápi-
do, pero es bastante
tiempo.

«En lo profesio-
nal me queda eso,
que se puede entre-
vistar a cualquier
persona que uno se
lo piense, me llevo la
felicitación del pro-
fesor, que me pone
muy feliz. Él (profe-
sor) trabaja en El
Mercurio, por ejem-
plo, y han intentado
entrevistar a Bravo

en la sección de de-
portes y no han po-
dido, entonces, él
mismo se llevó la
sorpresa de que
haya podido entre-
vistarlo», indicó.

F i n a l m e n t e ,
Troncoso no olvida
las raíces que lo vie-
ron crecer, al mencio-
nar los desafíos que
tiene por delante.
«Me gustaría dejar el
nombre de San Feli-
pe en alto, si te digo
un sueño muy, pero
muy loco, sería poder
trabajar en España,
poder establecerme
allá con el equipo,
pero bueno, eso ya es
un sueño muy loco
como te digo. Mis
proyectos en ‘Be-
tisweb’ van en buen
camino, hago una
publicación semanal
de cada partido, don-
de elijo el mejor juga-
dor del Real Betis, ya
sea que se gane, se
pierda, se pierda 5 a
0, yo lo que hago es
eso, así que muy feliz
y yo creo que el
próximo gran objeti-
vo es ese, poder cono-
cer España, poder
hacer trabajos allá
también, poder gene-
rar contenido para la
gente de San Felipe,
para la gente de Chi-
le», cerró.


